



Ivana Belén Ruiz - Fotos: Esther Jávega - Video: Ana Gil - Cubainformación.- Este viernes 15 de marzo a las 19.00H tenía lugar en Zirika, charla con José Rafael Núñez Vargas (Arquitecto y trabajador en la gestión urbana de la alcaldía de Caracas). Su testimonio nos traslada la otra Venezuela con la cual se estrellan todos los mecanismos de manipulación mediática que difunden una realidad muy distinta a la verdad de la Revolución Venezolana.

{youtube}<https://www.youtube.com/watch?v=iLb6PJXgWGs>{/youtube}

A la charla asisten decenas de personas interesadas por saber más sobre el proceso revolucionario bolivariano, por la manera en la que se ha gestado una realidad social que trata de acabar con las desigualdades sociales. Venezuela es uno de los 3 países de Latinoamérica (junto con Argentina y Uruguay) con más del 90% urbanizado. El plan de urbanización se guía por un enfoque político y social, el “socialismo de lo concreto”, concretado en lo espacial, dedicarse a hacer el socialismo en el “aquí y ahora”, en ese punto Chávez incorpora la noción espacial, tratando de desarrollar el socialismo en base a los cambios en las relaciones, en el espacio concreto del espacio.

Nos comentaba el ponente que todas las personas son importantes y todos están incluidas en el diseño de las ciudades. Se habla por ello de la planificación implementación. El plan de la patria se marca unos objetivos concretos, históricos, en unos principios de justicia territorial, que la ciudad les sea devuelta a los pobladores. Antes de la Revolución Bolivariana, los barrios construidos en la ladera de las montañas ni siquiera aparecían en el mapa de la ciudad, aparecían como zonas verdes, invisibles, sin representación en la plasmación de la ciudad. Se ha dado un proceso muy intenso de recuperación del espacio público, de parques y plazas, se rescatan teatros y con ello zonas dedicadas al área cultural.

En el espacio se puede ver también la distribución de la renta petrolera, pero que repercutiera directamente en la población, en sus zonas de hábitat. Se rescatan las zonas ociosas en el centro de la ciudad para que la población pudieran pasar a ser zonas habitables, muchos pobladores pasaron así de las zonas de los barrios hacia el centro de la ciudad, otras muchas personas siguen viviendo en los barrios, siendo los barrios reformados también con el objetivo de mejorar las condiciones de la población que allí reside.

Los procesos de transformación se dan de la mano de la comunidad, el propio vecindario forma parte del proceso, se cuenta con sus aportes, con su propia implicación, para que sea quienes pueblan estos espacios los que tengan la posibilidad de decidir sobre el espacio que van a habitarlo.



